
小学生开学第一课观看心得(大全9篇)
每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面是小编帮大
家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

小学生开学第一课观看心得篇一

相信《开学第一课》是每一位同学都会在电视机前准时观看
的，它带给我们无数的感动，教会我们许多。

今年的主题是长征精神，开头以三棵柳树的故事说起。讲述
一个七八岁的男孩侯德明在长征路上一直拿着柳树条，直到
因为重病不能继续长征时，他将柳条插在草原上。八十年过
去那棵柳枝已长成青翠的柳树，当地人民称它为红军柳，红
军柳顽强生长了八十年。

艰苦卓绝的长征称为人间奇迹，它跨越了中国的十四个省份，
转战地域面积的总和比许多欧洲国家的国土面积还要大。它
翻越了二十多座大山，其中五座位于世界屋脊之上，终年积
雪；它跨过了三十多条河流；它走过了世界上海拔最高的广
袤湿地。开始时有近三十万人，而长征结束时只剩下三万人，
这是用热血和勇气谱写的史诗。伟大领袖毛主席曾写下《七
律长征》回顾长征一年来所战胜的无数艰难险阻，他满怀喜
悦的战斗豪情。

“红军通信员”胡正先老先生讲述当年漫漫长路上的艰辛，
他曾在黑暗中执着搜寻干电池，视战略物资为生命。梁天文
老先生令我最为感动，他登上央视《等着我》节目寻找在长
征路上曾待他如亲人的杨政委的两个孩子，可惜节目组并没
有找到，他的一场空欢喜，他为了报恩不顾自己的年纪已是
九十四岁高龄，仍坚持寻找，这是最让我敬佩的一点。



《十送红军》这首歌写出当时人们对于去参加红军的儿女亲
人的担忧与不舍，盼望早日能够早日传来捷报的心情。在前
进的道路上，坚定的信念能推动我们前进，也能指引我们的
方向。只有认准目标，信念不移，才能成功。

长征路上年龄最小的红军是刚出生十八天的贺龙将军的女儿
贺捷生。在长征路上，她的哭声带给每一个人希望和生机，
她在马背上成长，曾意外跌落草丛，贺老总冒险回战场将女
儿寻回。

耿飚将军所带领的队伍是长征途中的开路先锋，他所带领的
一个团狙击了敌人整整十五个团，他身患疟疾不能下战场，
只好披着毯子指挥战斗。在长征途中，红军穿草鞋长途奔波，
日行二百四十里，一天只吃一颗黄豆，输入跟输出完全不成
正比，可他们却坚持下来，熬过了这段日子。

战争年代，勇敢是不怕牺牲，敢于拼搏；和平年代，在我们
的学习和生活中，勇敢就是敢于面对困难，敢于挑战自我，
传承长征精神。

小学生开学第一课观看心得篇二

又来到了新的一学期，开学第一课专题片也随着学生们的开
学而播出，开学第一课是所有中小学生每年必看的一期节目。
下面是小编给大家整理的开学第一课小学生观后感【精选10
篇】，欢迎大家来阅读。

入秋了，树叶在慢慢变黄，天气也渐渐变凉，开学季如期而
至。日盼夜盼的开学第一课终于来临了，伴随着同学们的阵
阵欢声笑语划破沉睡已久的校园，我们迎来了新的学期，新
的学习氛围。

今年开学第一课的主题是_,看完节目，我深受感动，我们要



把握青葱岁月，实现自己的理想与价值。

青春是每一个人都要经历的成长阶段，青春也是人生中最美
的一段历程，每个人的青春都是生命激情的赞歌。青春要忍
得了痛苦，受得了枯燥，耐得住炙热，汗水会说明一切。阳
光是青春的伴侣，裂纹是青春的伤痕。等到夜幕降临，我们
就会迎来新的一天。等到海啸退去，我们就会看清潮起潮落。

如果我们不是那么脆弱，就要学会执着。人生只有收获才会
有伤痕。不要害怕生活中不完美的角落，阳光会普照在每个
角落。你的心里有多少伤口?有多少孤独无法忍受?你还有多
少梦想没有实现?放弃皆成空!最好勇敢地打破生活中的裂痕，
让阳光逐渐洒满角落。不要浪费你的青春，用青春的阳光去
实现你的理想。许多人不明白为什么我们需要阅读好书才能
在这个时代拥有未来?不是每个人都能读好书，只是每个人的
想法观念不同。青春需要斗志，带着这种斗志，点燃激情，
燃烧炽热的岁月。有的人利用青春来挥霍，为了一时之快;有
的人利用青春来奋斗，为了美好的将来。青春只有一次，把
握好青春，才能谱写一段美好岁月!

时光荏苒，随着九月开学季的到来，每年九月一日都在看的
《开学第一课》也准时开播了。《开学第一课》是央视九月
开学季必播的一档重要节目，每年的主题都不一样，而且也
会邀请很多的嘉宾来演讲，可以让我们学习到很多课外知识。

今年《开学第一课》内容主要是讲_、节目内容有着和往年的
重要教育意义。看着节目的慢慢展开，呈现了一大批为了祖
国前赴后继，不畏险阻，牺牲奉献壮举的人。正是有那么多
仁义之士，才有祖国如今的繁荣，身为祖国的接班人的我们，
应该传承弘扬先辈的大无畏精神，肩负起新时代赋予的职责
和使命。我们要肩负责任挑起重担，要报效祖国，我们就要
努力学习。

作为新时代的青少年，我们继承了一代又一代中华儿女的民



族精神，我们要铭记着历史使命，我们要承担起这个重任;我
们都知道祖国如今的繁荣富强，国泰民安景象，离不开祖辈
的艰苦奋斗，所以更应该传承先辈们的精神，肩负起新时代
赋予的职责和使命。少年强则国强，我们要不断努力奋进学
习，让自己更加强大，才能为祖国的富强繁荣建设道路上做
出贡献，在未来为中华民族伟大复兴的中国梦贡献出自我价
值。

作为祖国新一代的接班人，我们一定要了解到《开学第一课》
对我们学生的重要性，感悟《开学第一课》节目给我们带来
的各个悲壮又励志的故事精神，从而不断提高我们的内在精
神，坚定自身的爱国之心。因而，我们都应该要树立好自己
的理想，好好学习，向目标的道路前进，为祖国未来发展更
好贡献自己的一份力量，让自己的价值有所展现。

随着新学期的临近,开学第一课也按计划的进行播放了,今年
的开学第一课主题是:“”。我坐在电视机前仔细地看完了完
《开学第一课后》,内心的感触是非常大的!

在这个漫长的暑假里,基本上，我都在家里度过的,我早就等
不及要上学了。但是当你想到要回去学校的时候，就应该早
点起床去上课、还要考试这些的，多多少少还是会有些留恋
假期的。但是今晚，当我看完《开学第一课》的时候，我也
马上进入了我自己的“学生”的状态，我的内心充满了斗志
和求知欲。

我们应该通过努力学习来实现我们的梦想，为祖国的未来做
出贡献。梦想就像微风，当我们内心感到困惑时，它会提醒
我们，让我们在迷路中找到前进的路，将成功之舟驶向远方。
因为有了自己的一个梦想，所以我们会努力去奋斗，去探索
那些奇迹，去追求美好的未来，创造属于自己的世界。我们
应该改变自己，拥有一颗永远积极向上的心，只有这样，我
们才能勇往直前。



看完《开学第一课后》，让我清楚地知道，我们的祖国正在
发生翻天覆地的变化，我们生活的社会竞争也越来越激烈，
作为中国的新时代青少年，我们必须跟上社会发展的步伐，
让自己变得更好，才能肩负起祖国未来接班人的重任。

九月份到来了，夏日炎炎离我们而去了，也代表着我们的新
学期要到来了。在每年的九月一号的那晚,央视就会上演一起
节目《开学第一课》在8点钟准时播出，数万的孩子们都会在
电视机面前观看。我也是其中的一员，已激动的心情去观看
节目。

《开学第一课》是教育部和央视在2008年联合创办的教育类
节目，每一期的主题都有有所不同，都是围绕着梦想、爱国、
美、爱的主题，节目都会安排在每年开学的时候。在九月一
号，可以给全天下的孩子送上一份礼物，来自一份"爱"的礼
物。 节目都会跟紧当下热点，散播正能量。让孩子们领悟教
育的深刻意义。

今年的开学第一课主题是x，随着开学第一课的展开，作为祖
国花朵的我们，也是祖国的接班人，应该努力学习提升自我
价值，提升个人自我修养，打开我们的额外视野，在霍霍青
春的时光，展现接班人的风采，弘扬热血。身处在和平繁华
时代的我们，不应虚度光阴碌碌无为，浪费先辈们有生命换
回来的美好年代，我应该结合德智体美劳全面发展，提高自
身能力，才能在未来给祖国在建设道路上锦上添花。

少年强则国强，努力学习知识即使我们的义务也是我们的责
任，只有提高自身能力，发展个人实力，才会在祖国伟大建
设中做出贡献，才能为中华民族复兴贡献自我价值。只有祖
国更加强大更加繁荣，才能让我们过上美好的生活，才会让
我们不再抱受欺负。所以，同学们让我们一起努力学习吧，
将来为祖国奉献出自我价值吧。

2022年9月1号是我们开学的日子，每年开学第一天的晚上我



们会有一个特殊的作业，就是准时收看央视播出的《开学第
一课》。今年的开学第一课一开场让我感受到与众不同。因
为今年的主题是__。这期节目讲了许多小故事。其中，令我
印象最深刻的是未来是掌握在自己手中，就算现在处于一个
困境之中，我们也要重新燃起斗志。我们要为自己的梦想而
前进，毕竟前途是自己创造出来的。

开办开学第一课节目的意义是非同一般的，毕竟我们经历漫
长的暑假，或多或少会在学习上有些漫不经心，想要在开学
的时候迅速回复自身状态，没有助力学生一把是很苦难的。
《开学第一课》提醒着我们把重心重新移回到学习当中，而
且这门课程采取不同于以往的传统的授课方式，而是利用电
视传媒方式授课，这样跟能让学生观看学习也能得到丰富自
己精神世界。

《开学第一课》节目中，让我们知道祖国从历经磨难到繁荣
昌盛的艰险历程，也让我们认识到祖国的繁荣昌盛是离不开
党的正确指导和英明带领，所以身为祖国未来的接班人的我
们，应该努力学习发展自身，为祖国未来美好的发展做出一
份贡献。

要求我们观看《开学第一课》的原因更多是做为身处在新时
代的学生，不应该浑浑噩噩虚度年华，而是不断完善自身知
识储备，提高自身社会价值，让我们新一代的青少年担当起
我们的责任与重担。

暑假就这么悄悄而过，转眼间又是开学之际了，9月1日，是
开学的第一天。我们全校师生集中在体育馆内，一起观看了
《开学第一课》。说起这一节目，对于我们每个人而言，意
义非凡。与此同时，也可以说是我们人生中最重要的一堂课。
观看过的我们都会有不一样的收获和感慨。2022年的《开学
第一课》，今年又是一个全新的主题展现于大众视线，给我
们传递社会的正能量，以及正确的人生价值观，让人毕生难
忘!



新学期新开始，观看2022年《开学第一课》，节目中讲述了
一个又一个精彩感人的故事，见识到和平年代，人们安居乐
业，即使在平凡的岗位中，不少人也能为社会为国家贡献力
量，展现个人最大的价值，实现自己的目标，收获理想的人
生。而身为新时代青少年的我们更是要好好学习，可以以节
目中或者生活中优秀的人才作为自己的榜样，努力学习科学
文化知识，为祖国和党的未来能更好贡献自己的力量，做一
个有用之人!

观看完《开学第一课》，心中充满了无限能量。除此之外，
我们还应该要好好感谢这一公益教育节目，让我们受益匪浅，
获益良多。新时代的我们是幸福的，我们每个人都要好好珍
惜，并且懂得感恩为我们创造这幸福时代的人，所以，为了
让如今的幸福生活更加幸福，我们依然要肩负起责任，为自
己为社会为祖国，好好充实自己，努力学习，树立正确的价
值观和理想，继续为美好的将来拼搏前进!

当叶子开始泛黄的时候，就以为着我们秋季开学了。我们又
迎来了一个新的学期。我们开学的日子已经到来。在开学这
天我们也迎来我们的的第一课——《开学第一课》。这个节
目是具有非常大的教育意义。

《开学第一课》它是结合当下的时事和事件来给我们上课，
是一门充满生活气息的课，十分的贴切我们的生活。2022年
是很有意义的一年!共青团建团100周年、香港回归25周年、
七七事件85周年等等都是具有重大意义的一年，都值得我们
去深思反省感悟这其中的意义。

在今年的《开学第一课》中，我看到了祖国的迅速发展，看
到了很多默默无闻的英雄的付出和劳动，让我们才有今天的
幸福生活。作为一名学生，也许我们的力量很微小，接触不
了更多的东西。但通过看《开学第一课》了解到这些，那么
我们就要暗暗下决心，为祖国奋斗!为了幸福美好的，明天而
奋斗。树立实现中华民族伟大复兴这个目标而不断努力。让



我们一起向《开学第一课》里面的英雄前辈学习!体会他们的
奋斗精神!勇往直前，只要坚定不移的炒着一个目标前进，那
我们一定会成功。

《开学第一课》给我们带了励志奋斗的节目，相信大家都会
有所感想，让我们一起奋斗，奋进新时代，跨进新征程。做
一个积极向上的好少年!在今后的日子里我一定努力学习，不
断充实自己，为祖国发展，献出自己的力量，实现自己的人
生价值。

转眼间，我们迎来了新的学期，同时期待已久的每一年公益
节目《开学第一课》今天8:00准时播出。为此我便早早的在
电视机前等着。

《开学第一课》是档两小时的教育类公益节目，而今年的开
学第一课主题是:，对于刚过完愉快暑假的我们，有着深刻的
教育引导作用。而今年恰逢党的周年华诞，节目与往常有所
不同，多份特殊的含义。观看完今年的开学第一课节目后，
我不仅能够学习到各种知识，还能在观看节目中逐渐改变好
广大中小学生的三观。通过每年期的《开学第一课》节目，
在了解祖国各个历史故事的同时，还通过观看节目更好的认
清祖国的强大之处，让我们在学习中，能够更有目标却与动
力。这也许这也是为什么要在每到开学季时，就播放期《开
学第一课》的原因吧。

欢乐的时光总是过得很快，不知不觉中开学第一课节目已经
结束了，但我还没能从深思中醒来。平时我们认为学习课本
知识很无聊，但通过这期节目，我深深认识到学习的重要性。
作为小学生，我们应该努力提高自身素质，努力用功读书，
争做高尚情操充满活力的新时代好少年。

伙伴们感受到了吗?时光总是匆匆地从我们身边溜走，又到
了9月开学季，这意味着《开学第一课》又来了。每一年，中
央电视台播出的《开学第一课》早已经成为了全国中小学生



课下的“开学第一课”，作为一档大型公益节目，它深刻的
教育意义不容忽视。2022年的《开学第一课》与以往相比，
主题仿佛又有了更加深层的含义，让人更加的感慨万千，获
益良多。

9月1日晚8点吃完饭后，我和爸爸妈妈一起准时地坐在了电视
机前，观看一年一度的电视节目《开学第一课》。节目中每
一个不一样的故事，最重要的意义也许就是，我们作为一名
青少年，如果没有了正确的目标，生活就像没有了色彩、没
有了动力，眼前的道路就会一片黑暗。所以，我们每个人都
应该要好好珍惜这来之不易的生活，积极向上，树立目标理
想，好好学习，要知道，这不仅仅是为了自己，也是为了祖
国。毕竟，国家发展昌盛，除了各个领域的相关人才外，最
重要的就是祖国未来的花朵，唯有少年不断的成长起来，才
能帮助祖国不断的发展壮大。

不知不觉中，今年的《开学第一课》已经观看结束了，我的
心情也久久未能缓解，内心有一股很强的力量涌上来，告诉
自己必须要珍惜如今的幸福生活;好好学习，树立理想与目标，
肩负起时代的责任感，提高自己各个方面的能力，为成为祖
国和党有需要的人才积极努力，实现最好的人生价值。

一转眼间，新的学期已经来到了。在这充满收获的季节里，
让我们一起带着喜悦与激情，拉开2022年秋季《开学第一课》
的序幕吧!

央视《开学第一课》，它是陪伴我多年的老朋友了，每一年
都带给全国的小朋友们不一样的惊喜与收获。那么我就简单
分享一下我的2022秋季年《开学第一课》观后感悟吧!

我很清楚记得，开播的那个晚上_点，我准时蹲在了电视机面
前。因为我习惯了靠近电视屏幕看，这样对眼睛伤害很大，
所以还没开始就被妈妈训了一顿。在我稍不留神的时候，节
目开始了。



穿着华丽的主持人向我们问候之后，紧接着下面一系列的进
入正题。今年的主题是__，让我到现在还记忆犹新，随后也
请来了_嘉宾，渐渐地我沉醉入迷，忘记时间会是过得如此快。

通过这次的开学第一课，我比往年得到收获更多了，认识到
自己以前的努力还是不够的，因为总有人在进步，所以努力
只是一小部分，坚持与毅力才是关键点。当我看到每一位英
雄虽来自五湖四海，他们心中只有一个目标，为了梦想，为
了建设更加强大的祖国，他们可以夜以继日地奋斗，战胜一
切困难，一步步向前走。

我好像突然明白，梦想是什么?榜样是什么?自己又该怎么做?
身为接班人，同时也是共青团团员的我，身上的担子与使命
似乎变得更加重，可是我却更有方向与动力去奋斗，拼搏了。

小学生开学第一课观看心得篇三

昨天我看了《开学第一课》这个电视节目，深有感触。

《开学第一课》主题就是美在你身边，它分为四部分。

第一部分主要讲的是探索美。

神舟九号的女宇航员刘洋给我们讲述了太空的美丽与神奇，
在太空中发现的地球的美，从而感悟到我们离不开这颗美丽
的星球。

而对于我们每天生活在地球上的普通人来说，地球是如此的
普通又平凡，而根本没有发现它有什么美丽可言。

只有我们离开了日夜生活的星球之后，才能感觉到地球对我
们的重要性，我们对地球的依赖性。



著名绘画家韩美林在生活中仔细观察，画出了许多栩栩如生
的动物画像，不禁让我大为感叹，原来每天生活在我们周围
的动物竟有如此美丽又可爱的地方。

这些都告诉我们每一个人都要怀着一颗求知和探索的心，带
着一双发现美的眼睛，去发现大自然的美，发现动物的灵性
与智慧，探索生活中一切美好的东西。

第二部分主要讲述的是创造美。

邓丽是一位在海拔1800米的偏远高原小学助教的英语老师，
她不仅教学生英语，还教他们唱歌、跳舞、绘画，给孩子们
带来了欢笑与知识。

她认为孩子开心、自信的时候就是最美的。

刘大成能把生活中普通的一件物品吹出奇妙又动听的乐曲，
让我大为惊叹。

听从内心的召唤，明确自己的兴趣，做最喜欢的事，面对困
难不放弃，才能不断地创造美。

第三部分则是讲了传递美。

司机吴斌在驾驶长途客车中突遇到前方飞来一块巨大的铁残
片穿透车前挡风玻璃砸中胸口，在受重伤之时他想到的不是
个人的安危，而是考虑到顾客的安全，完成了常人难以完成
的一系列停车过程，并艰难地站起来告知乘客注意安全，让
乘客拨打急救电话。

虽然他后来被送入医院，但终究因伤势过重不治身亡。

全城为之感动，大家都为这位英雄送行。

心中有光明，世界就不会黑暗。



在别人需要帮助的时候，伸出手去帮助别人，把美传递出去。

第四部分讲述的是和谐美。

今年奥运会上中国男团获得了体操团体冠军。

陈一冰向我们介绍说他们就是利用沟通建立起来信任，最终
获得了胜利。

作为团队要把自己的责任做好，没有一个人的完美，只有一
个团体的完美。

这就告诉我们只有融入班级，融入集体，大家团结协作，才
能创造集体的和谐美。

看完《开学第一课》使我明白了美无处不在，我们要有一双
善于发现美的眼睛，不断地创造美，传递美，与周围的人团
结合作，才能创造和谐的生活。

小学生开学第一课观看心得篇四

今天，我在下午第一堂课时，班上放了《开学第一课》。里
面的内容主要讲：梦想!梦想，是最优美的词，它的优美让我
流连忘返。《开学第一课》中，讲到了成功的梦想，成功的
背后，都有许多汗水。而就是这哗哗流的汗水，筑起了伟大
的成功!里面讲到：一个快乐的舞蹈家，但是它的腿断了，只
能用假肢，虽然中间经历了风风雨雨，但她最后居然奇迹般
的会跳舞了!这不靠别的，靠的是她自己的努力!

啊，梦想的动力来源你自己，要把要我做变成我要做!有一个
钢琴家，叫朗朗。他三岁时，看了《猫和老鼠》里的某一集，
汤姆猫穿着帅气的燕尾服，自豪的坐上凳子，手指自如地弹
着钢琴键。虽然，朗朗并不觉得汤姆猫弹得动听，但他觉得
他穿燕尾服的样子特别的帅、特别的有气势!于是，当钢琴家



这个梦想，就在朗朗的心中，悄悄地萌生了长大后，朗朗虽
然是第六替补，但他从不偷懒!每天都很用功，都做好准备，
因为他要做一个勤奋的替补!终于，皇天不负有心人，朗朗当
上了第一替补。上台表演完，全场的观众都站起来，热烈的
掌声长达了7~8分钟!我觉得，只要为了梦想而努力奋斗，你
的梦想终究都会实现的!

小学生开学第一课观看心得篇五

“幸福”是一个美好的字眼，许多人都在追求它。但幸福究
竟是什么?对于这个问题我总感到有些迷茫。看了《开学第一
课》后，我感触很深，于是我在《开学第一课》中找到了答
案。

《开学第一课》这个节目主要告诉了我们中小学生，幸福是
什么：让每个孩子都有一个快乐的童年——孩子的健康成长
比什么都重要。

其中有两个故事让我很感动。一个让我很感动的是那个十岁
的孩子——刘浩，他是一个盲童，他妈妈为了给他一个幸福
的人生，跑遍了所有的音乐学院，吃了多少苦头，终于有一
家残疾戏曲学院收留他。刘浩在那里学了三年的钢琴，弹出
了很多优美的曲子。当记者问刘浩，长大后怎样报答妈妈?他
毫不犹豫地说：“如果妈妈不高兴，我就给她弹一首歌，让
她高兴高兴，让她感到幸福。”

还有一件事也让我很感动。有一位读大学的姐姐，她的养母
身患重病，卧床不起，十几年，这位姐姐不像我们遇到困难
就退缩。她把养母放在第一位，每天天不亮，就给养母做饭，
然后一路小跑去上学，她手里只拿两个馒头。每年端午节都
给妈妈编个红绳手圈，代表平安、幸福、长命百寿。多么感
人的事迹啊!当记者问她时，她说得最多的话是：我让妈妈永
远幸福、长命百岁。



为什么不同的人对幸福有不同的看法呢?怎样看待幸福，关键
是看我们做一个怎样的人，一生怎么渡过才有价值。就像我
们班上有的同学，他们认为自己吃好的、穿名牌，衣来伸手、
饭来张口就是幸福;但我们班上业有这样一种人，他们从小就
懂得人生的意义在于奉献，而不是索取，他们认为帮助别人
也是幸福，而且很有价值，就像雷锋叔叔一样，在别人得到
幸福的时候我们自己也感到幸福。

《开学第一课》，我感谢你!你使我认识了什么是真正的幸福，
使我懂得了该怎样做人!我要从小树立正确的幸福观，为自己
为他人的幸福而奋斗，我的一生一定会沐浴在幸福的雨露和
阳光之中。

小学生开学第一课观看心得篇六

9月1日晚8点，我在电视机前观看开学第一课。首先出场的是
主持人撒贝宁、主持人何炅。伴着优美的音乐，开学第一课
开始了。

第一课是“孝”，由郑渊洁讲故事。第二课是“礼”，是由
容祖儿来教我们学礼貌。第三课是“爱”，是秦勇和他儿子
大珍珠的故事。第四课是“强”，讲了好多孩子从小就没有
爸爸妈妈却自强不息的故事。

令我印象最深的是郑渊洁讲的孝行故事。郑渊洁走上舞台，
立即引发孩子们的尖叫。郑渊洁说，他以前使用钢笔写作，
一般每两天给钢笔灌一次墨水。一天他突然惊讶怎么快半个
月了，钢笔没有缺过墨水？而他每天都在写作。原来，是父
亲每天夜间在他睡觉之后，给他的钢笔灌墨水。写作30多年
来有时真的不想写了，是父亲给他灌墨水这件事一直让他坚
持写到今天，是为了让父亲高兴。

郑渊洁孝顺父亲，日常生活中都是把父母放在第一位，买了
电视机也先给父母送去，儿子不愿意，他教导儿子以后的日



子还长，要先尽孝。虽然郑渊洁没有讲什么大道理，但他的
讲述让我们懂得了羊有跪乳之恩，鸦有反哺之义。懂得了百
善孝为先。

孝不难，只要我们心怀感恩，有一颗孝顺的心。

小学生开学第一课观看心得篇七

我看了中央电视台的《开学第一课》，其中让我印象最深刻
的就是钢琴机器人teo了。

teo长的非常的滑稽，两个大眼睛忽闪忽闪的，而且它还穿了
一件西服，teo是一台钢琴机器人，它可以弹很多的名曲，teo
拥有53根手指，难怪他弹钢琴弹的那么快。

我在想，如果我家里要有一个这样的机器人就好了，妈妈不
用每天早上为我做饭了。机器人就可以给我做早饭，而且也
不用爷爷奶奶接我放学了，机器人就可以和我一起上学，在
路上它可以给我唱歌听，也能保护我的安全。如果我学习成
绩不好，机器人就可以给我补习，帮助我学习，这样我成绩
就会提升的非常快。

我一定要好好学习，我的理想是长大以后研制出像teo一样聪
明可爱万能机器人。

《开学第一课》
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小学生开学第一课观看心得篇八

《开学第一课》是我们中小学生每年都要看的。今天晚上8点
我又准时地坐在了电视机前。

第一节讲的是爱，是让我们爱自己，爱他人，爱父
母。······其中最让我印象深刻的是“礼”，让我来
为你讲讲吧！首先出来了几个空姐几个空少。他们讲了一下
自己的工作要领，然后他们开始了一个游戏：是撒贝宁和王
小丫姐姐演的，他们演的是在飞机上的事。游戏开始了，王
小丫姐姐坐在椅子上，翘着个二郎腿在看报纸呢！撒贝宁是
要去里面的座位上坐的，嘴里还吃得口香糖，大声叫
道：“让一下”小丫姐姐看了他一眼，继续看报纸。然后撒
贝宁吵嚷了起来，最后还是谁都不肯让谁。撒贝宁就把行李
给了空姐，硬闯了去，还一边吃口香糖一边发怪声，真是太
烦了，小丫姐姐听了拿起手中的报纸就打撒贝宁。过了一会
儿撒贝宁把口香糖吐了，竟然粘到了椅子底下，这时，一位
空姐广播到：“飞机马上要起飞了，请把手机关好。”话音
刚落，小撒就开始和朋友打电话，小丫姐姐马上把手机抢过
来，给他关了机。这个游戏虽然很短，但是告诉我们不少知
识。

我们每个人在公共场合都不应该大喊大叫。要讲文明，懂礼
貌。如果跟家人出去了一定要礼貌，尊重别人，别人才会尊
重你。我们不应该乱扔垃圾，吐口香糖。还不应该在飞机要
起飞的时候打电话，要遵守公共秩序。总之，礼是生活中不
可忘记的。



小学生开学第一课观看心得篇九

今天晚上九点，我和爸爸一起观看了中央电视台综合频道
（cctv-1）播出的开学第一课，今年央视《开学第一课》的主
题是“我的中华骄傲”。内容主要是讲我们中国的传统文化，
精彩的节目让我感受到了传统文化就在我们的身边。

由著名主持人董卿、撒贝宁化身“班主任”，带领大家从前
辈们身上学习对中国传统文化的坚守。任嘉伦、柯洁、郎朗、
吉克隽逸集体上线，还有我们超级喜欢的吴磊小哥哥带领大
家唱响“班歌”！最难忘的是第五节：丝绸新路丝绸之路是
我们中华民族的'骄傲，在“走出去”和其他文化进行交流的
岁月中，焕发出了持久的光芒。


